

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*Field Research*) dengan pendekatan kualitatif. Bogdan dan Taylor seperti yang dikutip Lexy J. Moleong dalam bukunya *Metodologi Penelitian Kualitatif*, mendefinisikan bahwa kualitatif sebagai suatu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.<sup>1</sup>

Dalam penelitian ini, pendekatan penelitian kualitatif yang digunakan penulis adalah penelitian yang menghasilkan prosedur analisis yang tidak menggunakan prosedur analisis statistik atau cara kuantitatif. Maka dalam penelitian ini penulis mengadakan penelitian pada pengawas pendidikan agama Islam (PPAI) kecamatan Gudo dan kepala madrasah ibtidaiyah se-kecamatan Gudo

#### **B. Kehadiran Peneliti**

Dalam penelitian ini peneliti sebagai instrumen kunci, yaitu sebagai perancang penelitian, pengumpul data, penganalisis data, dan membuat kesimpulan. Disini peneliti ikut masuk dalam objek penelitian tetapi hanya sekedar mengamati tidak ikut campur dalam proses pelaksanaan kegiatan pengawasan yang dilaksanakan. Serta kehadiran peneliti di lokasi penelitian juga diketahui statusnya oleh informan atau subjek.

#### **C. Lokasi Penelitian**

Gambaran umum dari lokasi penelitian ini adalah sebuah kantor PPAI kecamatan Gudo yang mana berada di Jl. Lapangan, Dsn. Bumiarjo, Ds. Gudo, Kec. Gudo, yang berada satu atap dengan Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Gudo, dan merupakan kantor dari narasumber pertama yaitu PPAI Kec. Gudo yaitu Bapak Suwardi, S.Ag. Sementara itu untuk melengkapi data yang ada lokasi penelitian berikutnya adalah kantor Kementrian Agama Kabupaten Jombang dengan alamat Jl.

---

<sup>1</sup> Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian kualitatif* (Bandung:Remaja Rosdakarya Offset.1996), 3.

Pattimura No. V/75 Jombang, Telp. 861321, Fax: 0321 (861321) Kode Pos 61419, yang mana narasumber selanjutnya yaitu POKAWAS Kab. Jombang..

#### **D. Sumber Data**

Sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data dapat diperoleh<sup>2</sup>. Dalam penelitian ini penulis menggunakan dua sumber data yaitu :

##### **1. Sumber data Primer**

Sumber data primer, yaitu data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti (atau petugasnya) dari sumber pertamanya<sup>3</sup>. Dalam penelitian ini yang menjadi data primer adalah program kegiatan peningkatan kompetensi kepala madrasah

Sumber data sekunder, yaitu data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti sebagai penunjang dari sumber pertama. Dapat juga dikatakan data yang tersusun dalam bentuk dokumen-dokumen<sup>4</sup>. Dalam penelitian ini data sekunder yang digunakan oleh peneliti berupa dokumen pendukung lainnya.

Jenis data ialah suatu hal yang diperoleh di lapangan ketika melakukan penelitian yang belum diolah dan dikembangkan. Adapun data pada penelitian kali ini adalah data yang bersifat Data Kualitatif

Data kualitatif, yaitu data yang disajikan dalam bentuk kata verbal bukan dalam bentuk angka<sup>5</sup>. yang termasuk data kualitatif dalam penelitian ini yaitu gambaran umum obyek penelitian, meliputi: kegiatan peningkatan kompetensi kepala madrasah

#### **E. Prosedur Pengumpulan Data**

Dalam mencari bahan pembahasan penulis telah mengadakan penelitian dengan menggunakan metode sebagai berikut:

##### **1. Observasi (Pengamatan)**

---

<sup>2</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*,. 129.

<sup>3</sup> Sumadi Suryabrata, *Metode Penelitian* (Jakarta: Rajawali, 1987), 93.

<sup>4</sup> *Ibid.* 94

<sup>5</sup> Noeng Muhadjir, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta : Rakesarasin, 1996), 2.

Metode observasi adalah suatu teknik mengumpulkan data dimana peneliti mengadakan pengamatan langsung atau tanpa perantara alat terhadap gejala-gejala objek yang dimiliki<sup>6</sup>.

Dalam metode ini penulis gunakan untuk mengamati secara langsung dan mencatat tentang situasi yang ada dalam lingkungan kerja PPAI Kec. Gudo dan proses pelaksanaan kegiatan program peningkatan kompetensi. Observasi yang penulis lakukan adalah observasi langsung, yakni penulis mengunjungi kantor PPAI Kec. Gudo dan pada saat kegiatan peningkatan kompetensi untuk mencari serta mencatat data yang diperlukan dalam penyelidikan ini, misalnya data kegiatan pada saat anjaksanaan tersebut.

## 2. Interview (wawancara)

Metode interview ialah metode wawancara, dimana terjadi proses tanya jawab antara dua orang atau lebih atau dengan satu pihak sebagai penanya dan pihak lain sebagai pemberi keterangan atau jawaban, interview dipandang sebagai pengumpul data dengan tanya jawab sepihak yang dilakukan dengan sistematis dan berlandaskan penelitian<sup>7</sup>.

Dalam menggunakan metode interview ini penulis mengadakan tanya jawab secara langsung dengan membawa instrumen penelitian sebagai pedoman dalam pertanyaan tentang hal-hal yang akan ditanyakan terkait tentang Strategi PPAI Kec. Gudo dalam meningkatkan Kompetensi Kepala MI di Kecamatan Gudo Kabupaten Jombang.

## 3. Dokumentasi

Yang dimaksud dengan metode dokumentasi adalah suatu metode yang dipakai untuk menemukan data dengan memperhatikan dan melihat dari dokumen yang berkaitan dengan strategi peningkatan kompetensi kepala MI dan jadwal kegiatan PPAI Kec. Gudo

## **F. Teknik Analisis Data**

Setelah data terkumpul kemudian dilakukan analisa data yakni mengelolah, mengklasifikasikan, menginterpretasikan, dan mencari generalisasi secara umum

---

<sup>6</sup> Winarno Surahmad, *Dasar dan Teknik Research Pengantar Metodologi Ilmiah* (Bandung: Badan Penerbit IKIP Bandung, 1968) 152

<sup>7</sup> Winarno Surahmad, *Dasar dan Teknik Research Pengantar Metodologi Ilmiah*. 209

dengan tujuan mencari kesimpulan dari data yang telah diperoleh dalam kegiatan penyelidikan. Adapun langkah langkah dalam teknis penelitian ini meliputi:

1. Reduksi Data

Reduksi data penulis memulai dengan mengungkapkan dan menerangkan hal-hal pokok dan penting terhadap isi dari data yang didapat dari lapangan, sehingga data yang diperoleh dapat menjadi penguatan dari hasil pengamatan<sup>8</sup>.

Adapun dalam Reduksi data, data utama yang dipaparkan adalah mengenai bagaimana strategi PPAI Kec. Gudo dalam meningkatkan kompetensi kepala MI di Kecamatan Gudo

2. Display Data

Display data yakni proses menampilkan data secara sederhana dalam bentuk kata-kata atau tabel. Dengan tujuan agar data yang dikumpulkan dapat dikuasai oleh peneliti sebagai dasar untuk mengambil kesimpulan secara benar dan tepat.<sup>9</sup>

Metode display yang ditampilkan dalam penelitian ini berupa program kegiatan dan jadwal kegiatan PPAI Kec. Gudo

3. Verifikasi dan Simpulan

Pada permulaan peneliti mengungkapkan data simpulan dalam bentuk sementara yang kemudian akan diteliti kembali atau dicek (Verifikasi) pada data yang telah dibuat yang kemudian akan disimpulkan. Adapun kesimpulan sederhana dalam penelitian ini adalah strategi PPAI dalam meningkatkan kompetensi kepala MI di Kec. Gudo.

## **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Dalam penelitian ada banyak cara untuk pemeriksaan keabsahan data yaitu perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, triangulasi, pengecekan atau diskusi dengan teman sejawat, kecukupan referensial, dan pengecekan anggota<sup>10</sup>.

1. Perpanjangan Keikutsertaan

Dalam penelitian ini peneliti lebih menekankan pada objek utama penelitian yaitu Strategi PPAI Kec. Gudo

---

<sup>8</sup> Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. 284

<sup>9</sup> Imam Suprayogo, *Metodologi Penelitian Sosial-Agama* (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya. 2001), 94

<sup>10</sup> Nusa Putra, *Penelitian Kualitatif Proses Dan Aplikasi* (Jakarta: Permata Puri Media, 2011), 167

## 2. Ketekunan Pengamatan

Dalam penelitian ini ketekunan merupakan mencari informasi lebih mendalam, jadi peneliti lebih fokus terhadap apa yang akan diteliti, yang dilakukan secara terus menerus agar mendapatkan penjelasan yang valid.

## 3. Triangulasi

Untuk mengembangkan validitas data yang dikumpulkan dalam penelitian ini maka teknik yang digunakan dalam penelitian deskriptif yaitu triangulasi yang dikenal dengan istilah cek dan ricek yaitu pengecekan data dengan menggunakan berbagai sumber, teknik, dan waktu.

## 4. Kecukupan Referensi

Dalam penelitian ini juga menggunakan kecakapan referensi untuk membuktikan data yang telah dikumpulkan, sebagai pendukung data yang diteliti, peneliti menggunakan perekam suara, perekam gambar.